



A 40 AÑOS DE LA ILEGIDA A CHILE DE LOS RESTOS DE GABRIELA MISTRAL

Por Mariela Navarro Fuentes

El postrer testimonio de un amor ingrato

**Primer Premio
Nobel chilena, y
primera
latinoamericana
en recibirlo, Lucila
Godoy Alcayaga
recibe el último
adiós de su
querido país.**

PREMIO NOBEL

El 15 de noviembre de 1945 recibió su premio en la ceremonia del Premio Nobel de Literatura, el que recibió en ausencia de su esposo.

En Chile se le vio solo ve días más tarde, dos años después, cuando visitó el Museo Nacional de Bellas Artes.

Luego de recibir varios premios y honores, el intendente general de Chile le otorgó el Premio Nacional de Letras.

Murió en una casa particular de Bogotá, Colombia, el 26 de octubre de 1953, a los 76 años.

Murió sola, sin hijos, hermanos, nietos, sobrinos, y sin su esposo, que murió en 1943 en un accidente automovilístico en el fondo de un barranco de montaña.

Hoy cumplen 15 años desde la llegada a Chile de los restos de Gabriela Mistral, que fueron devueltos tras la exigencia del pueblo chileno, exigiéndole a su país de origen:

Yo busqué el hogar de mi apóstol. De él, tomé el nombre de su país para que no me olvidaran. Y al quererlo devolver, tuve que devolverlo.

El amor de mis países, el amor que quería tener, me ha llevado a la muerte.

El amor de mis países,

que me ha hecho vivir, me ha hecho morir. Yo quería vivir, quería morir en mi país, quería vivir en mi país, quería morir en mi país.

1945

Lucila Godoy Alcayaga había nacido el 22 de Abril de 1889 en la ciudad de Vicuña en la Quarta Región. Llegó a Santiago en 1908, vivió en Valparaíso y se casó con Pedro Alcayaga.

Un día antes de adentrarse en Chile, recibió una carta de su esposo, el poeta y diplomático chileno, Pedro Alcayaga, en la que le decía:

El 15 de noviembre de 1945 recibió la noticia de que fue concedido el Premio Nobel de Literatura, el que recibió en diciembre de ese mismo año.

1945

Después de haber trabajado en la Escuela de la Compañía, sus padres la trajeron y se mudaron en el pueblo de Los Cerrillos.

En diciembre de 1945, María Luisa, su hija, se casó con el poeta y diplomático chileno, Pedro Alcayaga.

1945

Santiago, una vez más en la Muerte, por fin, media de oro y coronó su laurel. La cual cuando obtuvo el Premio de Gabo de Magallanes.

Todos los amores de su vida, y también hasta sus memorias laborales en favor de la cultura, se vieron por el golpe político sustraídos, ya que el régimen militar que se instaló en el fondo de la noche, derribó las plazas de la Farroupilha y la plaza de la República, y la ciudad de Belo Horizonte, Portugal, entraron



En su trabajo en México y en Perú, en tanto que el Dr. Pérez publicó la segunda edición de "Desvalijado".

Los "Mitos" con los que se convocó a los concursados en el concurso literario organizado en 1945 por la Universidad de Chile y Europa.

En 1942-1943 su novela "Cuentos de los vecindados" se publicó en Madrid, Lisboa, Oporto y Ginebra. En 1943 fue designada oficial en Nueva York y en la Asamblea General de las Naciones Unidas y en Brasil.

El postrer testimonio de un amor ingrato [artículo] Mariela Navarro Fuentes.

Libros y documentos

AUTORÍA

Navarro Fuentes, Mariela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El postrer testimonio de un amor ingrato [artículo] Mariela Navarro Fuentes. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)